

Der erste «Frei-Day» erfolgreich durchgeführt

Im Rahmen der Schulentwicklung im 1. Zyklus der Schule Malans (Kindergarten & 1./2. Klassen der Primarschule) ist die Idee des «Frei-Day» (siehe Infobox) geboren.

Am Freitag, 30. September 2022, fand der erste Frei-Day unter dem Thema «Zwergenwald» statt. Jeweils eine 1./2. Klasse und eine Kindergartengruppe schlossen sich zusammen und gingen gemeinsam zum Zwergenwald, wo sich schliesslich alle Schülerinnen und Schüler des 1. Zyklus getroffen haben.

Was wurde unterwegs gemacht? Was durften die Schülerinnen und Schüler mitbestimmen?

Die Schülerinnen und Schüler hatten sehr viele Ideen, was auf dem Weg zum Wald gemacht werden soll:

- Tiere zählen (105)
- Müll sammeln und entsorgen
- Stockwerke in Häuser zählen (höchstes hatte 6 Stockwerke)
- Hundehaufen zählen und entsorgen (7)
- Natursachen sammeln und anschliessend etwas damit bauen oder gestalten
- Lied singen
- mit Kreide den Weg markieren

Miteinander und voneinander lernen

Im Wald konnten die Schülerinnen und Schüler dann gemeinsam ihre Ideen umsetzen (Hütten/Mandala bauen, Sachen legen etc.). Beim gemeinsamen Abschluss wurde gegenseitig präsentiert, was unterwegs und im Wald erarbeitet wurde.

Was ist der «Frei-Day» an der Schule Malans?

Am Frei-Day geht es darum, dass die Schülerinnen und Schüler ganz viel selbst mitbestimmen dürfen. Die Lehrpersonen geben ihnen ein Rahmenthema vor, aber wohin die Reise geht, ist offen. Wir werden altersdurchmischte voneinander lernen und die gewohnten Räume im Kindergarten und in der Schule teils verlassen.

Von forschen, entdecken, fragen, fotografieren, basteln, bauen, spielen ... - fast alles ist möglich.





Kinderstimmen zum Frei-Day

Wie hat die Premiere den Kindern gefallen?

- «Es war cool eine Schaukel zu bauen und auf einer bereits vorhandenen Schaukel zu schaukeln»
- «Mir hat es Spass gemacht im Wald zu spielen»
- «Es war toll, aber mir hätte es mehr Spass gemacht, wenn es nicht geregnet hätte»



Alle Bilder Quelle: Schule Malans

Wir schauen zurück auf einen gelungenen Morgen und freuen uns auf eine baldige Wiederholung!

Erste Wünsche und Ideen seitens der Kinder wurden bereits geäußert.